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Aos nove dias, do mês de outubro, do ano de dois e vinte e três, em uma das 
dependências da Secretaria da Cidadania (SECID), localizada na rua Santa Cruz, nº 116 
deu-se a quarta Reunião Ordinária do ano de dois mil e vinte e três do Conselho 
Municipal de Participação e Desenvolvimento da Comunidade Negra e Promoção da 
Igualdade Racial de Sorocaba (COMPIR). O Senhor César Augusto de Campos Lima, 
presidente do Conselho, iniciou a Reunião às dezenove horas e quinze minutos. O 
Presidente fez a verificação das presenças, justificaram a ausência a Conselheira 
Rayane, os Conselheiros Abner e Lucas, comenta também sobre a importância da 
participação nas Reuniões e sobre o aumento das ausências. Compartilha com as 
pessoas presentes que a Conselheira Carla está afastada por motivos de saúde. O 
Presidente registra que a partir da Reunião de hoje, serão verificadas as ausências, 
entraremos em contato com quem não está frequentando (Segmentos e Sociedade Civil), 
para solicitar novas indicações e recompor o COMPIR. O Conselheiro Everton pergunta, 
sobre o processo para as novas indicações, o Presidente esclarece que as entidades se 
organizam e indicam novos nomes e/ou inicia-se novo processo eleitoral. O Conselheiro 
Melquisedeque comenta que o processo de recomposição de quem representa o Poder 
Público é mais ágil. Fica acordado que solicitaremos novos nomes para os lugares que 
estão vagos no início do mês de janeiro de 2024. O Conselheiro Everton relata que 
aconteceu a Reunião das Escolas de Samba. O Conselheiro Odirlei, fala sobre as ações 
da Comissão de Trabalho Mista (CTM), comenta sobre a realização do 5° Fórum de 
Educação para as Relações Étnico-Raciais - DIÁLOGOS ENTRECRUZADOS: reflexões 
para as ações da Educação Antirracista, fala também sobre o processo eleitoral, para a 
recomposição da CTM_ e da importância da participação. O Presidente convida e divulga a 
palestra que acontecerá na Faculdade de Direito de Sorocaba (FADI - Sorocaba) no dia 
06/11/2023 às 19h, abertura do MÊS DA CONSCIÊNCIA NEGRA. O Presidente discorre 
sobre as ações das Comissões do COMPIR, a Conselheira Cida Costa, diz que a 
Comissão de Segurança, já tem Pauta definida. O Presidente solicita que as Comissões 
enviem suas Propostas até o mês de novembro. O Presidente pergunta sobre os 
andamentos para a finalização e publicação do Regimento do COMPIR. O Conselheiro 
Odirlei comenta que durante a próxima semana, enviará para a Coordenadora da 
Igualdade Racial, que manterá contato com a Conselheira Quézia, para que seja 
publicado no mês de novembro. Dando continuação aos diálogos, a Conselheira Cida 
Costa, comenta sobre o CARNAVAL, expõe que o Carnaval precisa estar "ligado" à 
MARCHA, e que tem que ter mobilização, para que "funcione". O Presidente fala que tem 
como solicitar verba pública se estiver com a documentação em ordem. O Conselheiro : 
Melquisedeque contribui com o diálogo, fala que tem que solicitar até meados do dia 
20/11, fala da importância de que as Escolas se organizem durante o ano, para 
acessarem as leis de incentivo, diz da necessidade de mais organização das 'frentes 
pretas". O Conselheiro registra que o atual Prefeito da cidade de Sorocaba, não é 
contrário ao Carnaval, somente não direcionará verba pública para esse fim, o 
Conselheiro indica a necessidade da mobilização para a capitação de recursos privados. 
A Conselheira Cida Costa, fala da resistência por parte de algumas pessoas, da 
dificuldade quanto à falta dos documentos e que a maioria das representações, não 
aparecem quando são chamadas. O Conselheiro Everton comenta, que as 
representações não apareceram no encontro do SINDICATO dos Metalúrgicos. Evelise 
(Membro da Comunidade) comenta que veio da Escola de Samba Estrela da Vila, que lá 
faziam eventos para ·a arrecadação de verbas e que canse uiam um bom valor em • 1Í 
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dinheiro. Aponta que falta apoio entre os Grupos. O Conselheiro Everton comenta que essa realidade se agravou após o pico da PANDEMIA COVID-19. O Presidente do COMPIR comenta que o "povo" Sorocabano, gosta do Carnaval, a Conselheira Cida Costa, expõe que a cidade de Sorocaba é referência para o Carnaval da Região. O Conselheiro Melquisedeque comenta que a "base" precisa estar bem alinhada. A Conselheira Cida Costa, registra que existe um processo para "amarrar'' e dificultar a realização do Carnaval, comenta da resistência religiosa, de parte das religiões, salienta que as pessoas precisam de alegria e cultura. Viviane, Coordenadora da Igualdade Racial, comenta que não existe essa resistência por parte do Poder Público, que apoiou a realização da Marcha para Jesus e também a PARADA LGBT da cidade de Sorocaba, comenta da importância e necessidade de organização por parte das Escolas de Samba. O Presidente diz que· pautará a situação discutida, sobre a organização das Escolas de Samba, para o Carnaval de 2024, na próxima Reunião do COMPIR. O Conselheiro Odirlei, fala sobre a importância da divulgação, para que as representações das Escolas de Samba, participem da próxima Reunião. O Conselheiro Everton comenta, que as Escolas de Samba, precisam entenderem que o COMPIR. está junto, para os encaminhamentos que se fizerem necessários. Dando continuidade à Reunião, o Conselheiro Everton, pergunta o que o COMPIR pode fazer para contribuir, com a realização da MARCHA, a Conselheira Quézia contribui, perguntando para Viviane, Coordenadora da Igualdade Racial, sobre como pode se dar essa ajuda, a Coordenadora Viviane, responde que está sendo feito todo o acompanhamento, quanto a estrutura do dia da Marcha. O Presidente fazendo os últimos encaminhamentos da Reunião, diz da importância de material de divulgação. Solicita para as pessoas presentes, que se tiverem conhecimento de ações, que acontecerão no mês de novembro, que compartilhem com a Diretoria do COMPIR. O Conselheiro Everton, lembra a todos, qúe a Marcha acontecerá na Zona Norte, iniciando na Vila Formosa e terminando no Centro Esportivo do Pitico. O Presidente solicita encaminhamentos sobre o Protocolo em casos de Racismo e o Conselheiro Odirlei, se dispõe a montar um Grupo no WhatsApp, para que sejam feitos os encaminhamentos do Grupo de Trabalho. O Presidente solicita que seja elaborada uma proposta, para ser apresentada na próxima Reunião. A Conselheira Cida Costa, comenta sobre a importância, de que seja feita uma programação das ações do mês de novembro, para que seja divulgada. Entendendo-se que até o dia 20 de novembro, várias pessoas estarão envolvidas em diferentes atividades alusivas ao Dia da Consciência Negra, fica acordado que a data da Reunião Ordinária do mês de novembro será alterada, ficando agendada a Reunião co.m nova data, para o dia 27/11, mantendo-se o horário e local das demais Reuniões. Nada mais havendo a tratar, A Reunião foi encerrada às vinte horas e trinta minutos, eu Odirlei Botelho da Silva, declaro que lavrei a presente Ata, que segue assinada por mim e por todo os(as) Conselheiros(as) presentes. 

Conselheiros(as) presentes: 

Ana Pereira Modesto Salinas . / __ 
César Augusto de Campos Lima 
Everton da Silva Souza 
Fabiula E. M. Ladeira Cardoso 
Francisco Carlos Rodrigues da Silva 
Glaucia Aparecida de '3arros 
Maria Aparecida da Costa Batista 
Meire da Silva 
Melquisedeque L. Silva , / J I - / 
Odirlei Botelho da Silva -~1o..7IIJll'Y c::1~/ho CÍ9... 
Quezia Cristina Toledo 
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